

Recesión económica, la mayor amenaza para México: Mattar (28/04/08)

Recesión económica, la mayor amenaza para México: Mattar (28/04/08) Ivette Saldaña Lunes, 28 de abril de 2008

Maquila y manufactura, los sectores más dañados. Descarta Cepal crisis alimentaria en el país. "Hay elementos para enfrentar coyuntura". Jorge Mattar. (Foto: Eladio Ortiz) A pesar de que América Latina enfrenta una complicada situación económica por el alza de precios de los productos agrícolas, en nuestro país no se vislumbra una crisis alimentaria ni aumento de los niveles de pobreza, afirmó Jorge Mattar, director de la Cepal en México. La mayor amenaza para la economía mexicana es la recesión de la actividad productiva de Estados Unidos, cuyos primeros efectos podrían verse en el segundo trimestre, aunque contamos con algunos "elementos dinámicos" para hacer frente a esa coyuntura. El representante de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) citó como ejemplos que se mantiene en buenos niveles el consumo de los mexicanos; hay entrada de inversión extranjera, y siguen los proyectos con inversión nacional. Además, resaltó en entrevista, mientras en el mundo entero el alza del petróleo se traduce en aumento en combustibles, en México eso no sucede. En tanto que el alza en alimentos en América Latina causará un incremento del número de pobres y de personas en la indigencia -alrededor de diez mil en cada rubro-, para la economía mexicana el impacto sería mínimo, porque el gobierno federal tiene mecanismos para ayudar a mantener estables los precios de los agroproductos. De esto se tuvo constancia en 2007, cuando se logró frenar el aumento del precio de la tortilla, anotó. Advirtió, no obstante, que el mayor problema es el efecto que tendrá sobre nuestra economía la recesión en EU, toda vez que 80 por ciento de las exportaciones mexicanas van a ese país, y si los estadounidenses bajan su consumo, bajará la demanda de manufacturas que les vendemos. El 35 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de México es resultado de sus ventas al exterior, y toda disminución de la actividad maquiladora o manufacturera de exportación se reflejará en una caída de su economía. Los sectores más dañados por la recesión estadounidense serían la maquila y la manufactura, y probablemente habría una baja del consumo interno -que representa alrededor de 70 por ciento del PIB-, pero "no será tan importante", aseveró Mattar. De ahí que es más preocupante la intensidad y duración de la recesión en EU, pues se ve más controlable el aumento de precios de las materia primas y los efectos que se darían sobre la inflación o el poder adquisitivo de los mexicanos. Ningún riesgo El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) no presenta riesgo de que se acelere o dispare, porque el mercado cambiario fortalece al peso y, por lo tanto, una parte de la inflación "importada" actúa en detrimento de los precios. La Cepal sigue detenidamente los indicadores económicos de la región, y en el caso de México hasta el momento no se reflejan los efectos de la desaceleración estadounidense, por lo que se prevé que se registren hasta el segundo trimestre. Así, la Comisión proyecta para México un crecimiento de 2.7 por ciento, "que no es una tasa alta, es baja", pero tampoco se ve, hasta el momento, que exista un mayor riesgo de que se profundice la caída de la actividad productiva. Si enfrentamos un año de mucha incertidumbre, es porque todavía no se puede asegurar que ya terminó la crisis del mercado hipotecario de Estados Unidos, aunque las expectativas son de que en 2009 empiece a reactivarse la economía del vecino país.